

Kommissionsbericht vom 11. August 2011 (Staatsanwaltschaft)

Ausgangslage

Martina Fankhauser, Staatsanwältin Allgemeine Abteilung, wurde vom Regierungsrat am 14. Juni 2011 zur Leitenden Staatsanwältin der Verkehrsabteilung ernannt und ihre bisherige Stelle in der Allgemeinen Abteilung zur Wiederbesetzung freigegeben.

Zuständig für die Wiederbesetzung ist der Kantonsrat. Der Regierungsrat hat deshalb die Wahlvorbereitungskommission ersucht, die Stelle auszuschreiben und dem Kantonsrat Antrag zu stellen.

Kommissionsarbeit

Die Wahlvorbereitungskommission hat das Wahlgeschäft an einer ganztägigen und einer halbtägigen Sitzung beraten. Hinzu kamen verschiedene Arbeiten wie das Erstellen der Inserate, das Einholen von Referenzen etc. Die Kommission wurde dabei vom Amt für Justiz und Gemeinden unterstützt.

Insgesamt sind 15 Bewerbungen eingegangen, teilweise aus dem Kanton Schaffhausen, teilweise aus anderen Kantonen. Bereits im Inserat wurde jedoch darauf hingewiesen, dass aus Gründen der Aufgaben in der Staatsanwaltschaft (insbesondere Wahrung der Opferrechte) Bewerberinnen bevorzugt werden. Eingeladen wurden schliesslich 4 Personen. Dabei konnten die aus den schriftlichen Unterlagen gewonnenen Erkenntnisse konkretisiert werden. Über die Personen, welche in die engere Wahl kamen, wurden mündliche Referenzauskünfte eingeholt. Gestützt auf die gewonnenen Erkenntnisse schlägt die Wahlvorbereitungskommission vor, Aska Ebizuka als Staatsanwältin Allgemeine Abteilung zu wählen. Nachfolgend die wichtigsten Daten:

Aska Ebizuka, geb. 28. Januar 1982, von Zürich ZH und Basel BS, wohnhaft Streulistrasse 40, 8032 Zürich

Schulen und wesentlichste Aus- und Weiterbildungen: Kantonsschule Stadelhofen (Typ B, Latein, Abschluss 2001); Studium der Rechtswissenschaften in St. Gallen (Abschluss 2006); CAS Forensics Luzern (2011)

Wichtigste berufliche Haupt- und Nebentätigkeiten: 2004-2006: Luftverkehrsangestellte Check-In (Swissport Zürich AG, Zürich-Airport); 2007: Stellvertretung der Campleitung Mi-landia Kinder-Ferien-Camp; 2006-2007: Oberauditorin Bezirksgericht Meilen; seit 2008: juristische Sekretärin kantonale Opferhilfestelle Zürich

Zivilstand: ledig

Die Wahlvorbereitungskommission hat in der Folge die nicht vorgeschlagenen Personen kontaktiert und ihnen die Möglichkeit gegeben, ihre Bewerbung zurückzuziehen. Die Bewerbung aufrechterhalten haben folgende Personen:

- Beatrice Luck, Langackerstrasse 1, 8442 Hettlingen
- Vanessa Polcan, Bogenstrasse 15, 9000 St. Gallen
- Bernadette Rüeegsegger Nakkas, Hochstrasse 81, 8044 Zürich

Antrag an den Kantonrat

**Als Staatsanwältin Allgemeine Abteilung ist per 1. Januar 2012 zu wählen:
Aska Ebizuka, geb. 28. Januar 1982, von Zürich ZH und Basel BS, wohnhaft Streuli-
strasse 40, 8032 Zürich.**

Wahlvorbereitungskommission

Willi Josel, Präsident *

Andreas Gnädinger, Vizepräsident *

Florian Hotz *

Florian Keller *

Heinz Rether *

Ernst Landolt, Regierungsrat

Dr. David Werner, Obergerichtspräsident

Peter Sticher, Erster Staatsanwalt

Jürg Uhlmann, Vertreter der Anwaltskammer

** = mit Stimmrecht gemäss Art. 3 Abs. 2 Justizgesetz*

Schaffhausen, 11. August 2011